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Скорбная дата
30 октября – День па-
мяти жертв полити-
ческих репрессий.

Эта дата установлена в па-
мять о голодовке узников лагерей, начавшейся 
30 октября 1974 года в Мордовии. Политзаклю-
ченные так протестовали против политических 
репрессий и бесчеловечного обращения.

В Барнауле в этот день традиционно возложат 
цветы к памятнику «Прощание» на пл. Свободы. 
Алтайская краевая библиотека им. В. Я. Шиш-
кова представит литературно-музыкальный 
спектакль, посвященный памяти погибших 
в годы политических репрессий. В основе по-
становки – поэма Анны Ахматовой «Реквием», 
цикл Светланы Кузнецовой «Русский венок» и 
реальные истории барнаульцев.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Поддержка семьям

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко поручил 
оказать необходимую материальную и психологическую 
помощь родственникам погибших и раненного во время 
инцидента в воинской части № 54160 поселка Горного 
под Читой.

Напомним, 25 октября рядовой расстрелял восемь во-
еннослужащих, среди них жители Алтайского края – из 
Бийского, Крутихинского и Кулундинского районов. Ранен 
солдат-срочник из Родинского района.

По поручению губернатора всем семьям погибших солдат 
и пострадавшего военнослужащего будет предоставлена 
материальная помощь из краевого бюджета.  Специалисты 
комплексных центров социального обслуживания и психологи 
краевых кризисных центров оказывают психологическую 
поддержку семьям пострадавших.

Соб. инф.

«Разделяю боль и скорбь»
Член Совета Федерации, экс-губернатор региона Алек-

сандр Карлин выразил соболезнование землякам в связи 
с гибелью 8 жителей Алтайского края в ДТП. 

Автоавария произошла 26 октября на трассе Барнаул – Руб-
цовск 26 октября. «С глубоким прискорбием воспринял весть 
об автокатастрофе, произошедшей в нашем крае. Дорожная 
трагедия унесла жизни восьмерых людей – это большое горе 
для всех нас. Сложно найти в скорбный час слова утешения для 
людей, вдруг потерявших своих близких. Разделяю всю боль и 
скорбь жителей края по поводу безвременных невосполнимых 
утрат. Пусть светлая память о погибших сохранится в наших 
сердцах. Прошу передать семьям покойных, их близким и 
друзьям мои искренние слова сопереживания и поддержки 
в эти горькие дни. Пострадавшим в автоаварии желаю ско-
рейшего выздоровления, восстановления сил и стойкости 
в преодолении внезапных жизненных тягот», – говорится в 
тексте правительственной телеграммы.

На ярмарку – за работой
Сегодня, 30 октября, состоится региональная ярмарка 

вакансий и учебных рабочих мест.
Центральная площадка в краевой столице будет распола-

гаться в ТЦ «Барнаул», в Новоалтайске – в ТЦ «Парк». В осталь-
ных городах и райцентрах желающих найти работу ждут в 
помещениях центров занятости населения.

Ярмарка вакансий в Барнауле пройдет в формате биржи 
деловых контактов «Работы+» с 9 до 13 часов. На центральной 
площадке предложат свыше 2000 вакансий.

Среди 80 работодателей – ведущие предприятия. Многие 
из них имеют статус социально ответственного работодате-
ля. Например, ищут работников Барнаульский молочный 
комбинат, «Меланжист Алтая», Алтайский краевой радио-
телевизионный передающий центр и т. д.

Как рассказали в управлении по труду и занятости насе-
ления, там же можно будет пройти тестирование, получить 
помощь экспертов в составлении резюме, поучаствовать в 
полезных мастер-классах.

Все территории региона будут связаны в единое инфор-
мационное пространство. Это позволит работодателям по-
беседовать в формате видеоконференции с соискателями 
из любой точки края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, местами порывы 
до 15 м/с, днём 5-10 м/с, 
местами порывы до 15-20 м/с. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с. 

31 октября

1 ноября
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На основании решения комиссии почетное 

звание «Народный мастер Алтайского края» 
присвоено мастеру-керамисту Владимиру Мо-
сквитину (г. Барнаул) и мастеру валяния из 
шерсти Татьяне Черданцевой (г. Бийск).
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  СТИХИЯ .
Почти штормовой
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.Вчера  в  Барнауле 
открылась Между-
народная специали-
зированная выстав-
ка  «АгроЭкспоСи -
бирь-2019». Она будет 
работать три дня.

Каждая компания пытает-
ся привлечь внимание чем-то 
оригинальным. Например, в 
стенд с удобрениями встрое-
ны живые растения. Огурцы 
и помидоры уже дали завязь.

– У нас здесь представлены 
технологии выращивания в 
малом объеме, которые ис-
пользуются на всех теплич-
ных комбинатах. Мы специ-
ально выращиваем саженцы 
к выставке, чтобы они по раз-
мерам к стенду подходили. А 
в теплицах побеги растений 
достигают 4 метров в высоту. 
Вот эти огурцы выросли за две 
недели, – рассказал Александр 
Ефимкин, начальник отдела 
продаж московской компании 
по производству водораство-
римых удобрений.

Еще одна модель, которая 
нас заинтересовала, – емкость 
для хранения зерна. Она дей-
ствующая, можно хоть сейчас 
запускать.

– Эта модель востребована 
на птицефабриках. Сейчас все 
отходят от хранения зерна по 
старинке, то есть на складах. 
Там зернопотери слишком 
большие, и вредители, и сы-
рость способствуют этому, 
– говорит Даниил Астанин, 
менеджер компании по про-
изводству силосов.

У одного из киосков на при-
лавке нарядные матрешки вы-
строились в ряд, от большой 
до маленькой. В каждой из них 
зерновые.

– В матрешках экспортный 
потенциал России. В них зер-
новые: рапс, рожь, лен и так 

далее. Чем больше матрешка, 
тем больше экспортируется 
этой культуры из России. 
Меньше всего мы продаем 
за границу льна, больше все-
го пшеницы, – говорит Ольга 
Попова, специалист Центра 
оценки качества зерна.

На открытии выставки 
присутствовал Александр 
Лукьянов, заместитель пред-
седателя Правительства Ал-
тайского края. Он отметил:

– Стало доброй традицией 
после уборочных работ соби-
раться вместе, обсуждать успе-
хи, достижения и проблемы 
агроотрасли, обмениваться 
опытом, знакомиться с новы-
ми образцами производства. 
Наши аграрии ежегодно вкла-
дывают от 6 до 7 миллиардов 
рублей в техническое переос-
нащение хозяйств. Здесь есть 

что посмотреть и приобрести. 
Желаю всем участникам вы-
ставки хороших контрактов.

Принял участие в откры-
тии выставки и директор 
Национального союза произ-
водителей говядины Роман 
Костюк.

– На сегодняшний день 
мясное скотоводство – один 
из самых быстроразвиваю-
щихся сегментов сельского 
хозяйства. Нам не хватает двух 
миллионов коров, чтобы на-
сытить внутренний рынок 
говядиной. И Алтайский 
край – это регион, который 
одним из первых научился 
использовать свои ресурсы 
для развития отрасли, и один 
из первых, кто научился экс-
порту скота.

(Окончание на 2 стр.)

А. Лукьянов: «Здесь есть что посмотреть».

Кукуруза может вновь стать царицей алтайских полей.

Аграрии ежегодно вкладывают от 6 до 7 миллиардов рублей в техническое переоснащение хозяйств.

В Алтайском крае три 
дня подряд бушевал 
сильный порывистый ве-
тер, штормовое преду-
преждение действовало 
с 27 октября. В минув-
ший вторник местами 
порывы ветра доходили 
до 27 – 32 метров в се-
кунду. О  

Как рассказали «АП» в Алтай-
ском филиале Россети Сибирь, 
весь персонал компании из-за 
штормового прогноза работает 
в режиме повышенной готов-
ности. По данным на утро 29 
октября, массовых отключе-
ний электроэнергии не допу-
щено. Но происходило немало 
локальных на территориях Се-
веро-Восточных, Восточных, 
Белокурихинских и Западных 
электрических сетей. Энерге-
тики устраняли обрывы про-
водов, срыв изолятора и излом 
опоры.

Все повреждения на элек-
троустановках ликвидиро-
вались максимально быстро. 
На период ремонта основного 
оборудования потребители 
запитывались по резервным 
схемам, в том числе с помощью 
резервных источников снабже-
ния электроэнергией (РИСЭ).

Л   … 
В городах из-за сильного 

ветра летало все, что было 
плохо закреплено. Это ре-
кламные конструкции, вы-
вески, шифер с крыш, части 
крыш остановок и даже ска-
мейки.

Как рассказала в соцсетях 
жительница Барнаула, в го-
роде между ЦУМом и мед-
университетом сдуло лавоч-

ки. На вид они кажутся очень 
тяжелыми, но, видимо, были 
не закреплены, потому не 
выдержали напора стихии.

Также в социальных се-
тях появились фотографии 
магазина «Ашан», который 
потерял часть буквы. Она 
упала на машину.

По данным Единой дежур-
но-диспетчерской службы 
Барнаула, 28 октября в ре-
зультате порывистого ветра 
падали ветки и части плохо 

закрепленных конструкций 
на улицах Г. Титова, Чегле-
цова, Смирнова, Малахова, 
Песчаной, проспекте Кали-
нина и Павловском тракте. 
В результате пострадало не-
сколько автомобилей.…И  

Как сообщили «А лтай-
ской правде» в пресс-служ-
бе ГУ МЧС России по краю, 
каких-либо значительных 
повреждений стихия, по дан-
ным на утро 29 октября, не 
нанесла. В минувшие сутки 
зафиксированы локальные 
инциденты.

Например, пост у пи ло 
сообщение о «разрушении» 
крыши дома по адресу: пере-
улок Крайний, 5 в Барнауле. 
По данным министерства, 
упали 12 кирпичей с ограж-
дения крыши.

На место происшествия 
выезжали сотрудники ава-
рийно-спасательного фор-
мирования Барнаула, пожар-
но-спасательной части № 3 и 
представители администра-
ции Центрального района. 
Было проведено обследование 
здания. Выяснилось, что угро-
зы разрушения нет. Внутри 
здания также не обнаружено 
никаких повреждений.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Разыгравшаяся стихия доставила немало хлопот.
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В первые осенние месяцы 
сентябрь – октябрь зани-
мающийся централизо-
ванной вывозкой мусора 
региональный оператор 
«ЭКО-Комплекс» принял на 
обслуживание еще порядка 
100 сел в барнаульской зоне 
нашего края.

В большинстве населенных 
пунктов, где стала оказываться 
услуга «Обращение с ТКО (тверды-
ми коммунальными отходами)», 
местными администрациями 
были определены места времен-
ного накопления мусора. В селе 
Лосиха Косихинского района их 
пока четыре. Как говорится, хоро-
шо, но мало. Хотя к этой поговорке 
можно добавить и другую: «Дорога 
начинается с первого шага».

До настоящего времени цен-
трализованного вывоза мусора в 
Лосихе не было никогда. По словам 
одного из жителей села Валенти-
на Торгашова, на краю поселения 
имелись старые силосные ямы, 
которые и использовались для 
свалки мусора. Постепенно эти 
ямы засыпались и на настоящий 
момент заполнены полностью. Так 
что не появись места временного 
сбора мусора – складировать его 
было бы уже негде. И вполне веро-
ятно, что значительная часть его 
стала бы «украшать» лосихинские 
улицы.

По сравнению с другими жите-
лями Лосихи Валентин Торгашов 
в данной ситуации оказался в вы-
игрышном положении, поскольку 
живет неподалеку от места сбора 
мусора. Однако так в селе протя-
женностью четыре с половиной 
километра повезло не всем.

«Дяде Ване хорошо, – говорит 
проживающая в Лосихе всю свою 

жизнь Марина Третьякова, – а вот 
многим другим не очень. Для тако-
го огромного села, как наше, мест 
накопления мусора пока очень 
мало. Деревня у нас возрастная, 
и те, кому уже лет под 80 и дом их 
находится за полтора километра 
от точки сбора мусора, вряд ли его 
сюда понесут.

Мы люди культ урные, по 
крайней мере, стараемся ими 
быть, потому село свое замусо-
ривать не хотим. Но, чтобы этого 
не случилось, нужно контейне-
ры для сбора коммунальных 

отходов установить на каждой 
улице».

Можно надеяться, что со време-
нем так и будет, по крайней мере, 
первые шаги в этом направлении 
делаются уже сейчас. В первона-
чальном варианте централизо-
ванная вывозка мусора из села 
налажена. По словам советника 
генерального директора «ЭКО-Ком-
плекса» по взаимодействию с ор-
ганами местного самоуправления 
Ильи Гладышева, его вывозят на 
полигон в Троицком районе края. 
Отходы забирают два раза в месяц: 

во второй и четвертый вторник.
– Пока мусора из села вывозится 

меньше, чем мы рассчитывали по 
нормативному объему, – говорит 
он. – В будущем будут устроены 
контейнерные площадки, по-
скольку все идет к раздельному 
сбору отходов. Помимо контейне-
ров для ТКО на этих площадках 
будут установлены контейнеры 
для сортированных отходов, на-
пример, пластика или бумаги. В 
Правительстве Алтайского края 
должны утвердить программу по 
раздельному сбору мусора. Когда 

это произойдет, на территории 
края начнут реализовываться ее 
положения.

Илья Гладышев пояснил, что в 
категорию твердых коммунальных 
отходов входят также отслужив-
шие свой век крупногабаритные 
вещи – диваны, стиральные маши-
ны, холодильники и т. п. А потому 
специалисты «ЭКО-Комплекса» 
смогут решить давнюю проблему 
многих из нас – взять эти вещи на 
площадке и вывезти на полигон.

Нужно сказать, что местная 
власть к будущей мусорной рефор-

ме на селе отнеслась ответственно, 
всеми возможными способами 
оповестив о ней население, что де-
лается далеко не всегда и не везде. 
На улицах села были развешаны 
соответствующие объявления, 
почтальон разнес по домам инфор-
мационные листовки, состоялись 
встречи с депутатами и руководи-
телями предприятий. Объясняли, 
где будут находиться места для 
накопления мусора, по какому 
графику будут вывозить отходы, 
за что они будут платить деньги 
и сколько. Будут они выносить 
мусор в указанные места или нет, 
платить за эту услугу все равно 
придется.

– Что касается количества мест 
временного накопления мусора и 
их расположения, то с регопера-
тором были согласованы четыре 
площадки под бункера. Сейчас есть 
понимание, что можно будет делать 
и контейнерные площадки, – рас-
сказывает глава администрации 
Лосихинского сельсовета Зинаида 
Титова. – Их должно быть больше. 
Когда выбирали места для мусора, 
рассчитывали, что они должны 
быть равноудаленными и скры-
тыми от глаз, чтобы в центре села 
была чистота. У нас есть и было 
понимание, что проблема имеет 
временный характер с постепен-
ным изменением в лучшую сторо-
ну. Хочется, конечно, обустроить 
площадки для бункеров или кон-
тейнеров, но для этого нужны день-
ги. И здесь мы рассчитываем на 
поддержку администрации края.

Еще сегодня в двух селах Коси-
хинского района – в Налобихе и 
Косихе – применяется бестарный 
способ вывоза мусора. Но с 1 ноя-
бря на их территории организуют 
места временного накопления ТКО.

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В Красногорском районе ка-
питальный ремонт моста 
через реку Ишу идет с опере-
жением графика на полгода. 
В этом году подрядчик пла-
нирует открыть движение 
на объекте.

По переправе, расположенной на 
417-м километре Чуйского тракта, 
ежедневно проезжает около 5 тысяч 
автомобилей. Летом, когда туристы 
устремляются на отдых в Горный Ал-
тай, этот показатель увеличивается 
до 13 тысяч. Но за более чем 50 лет 
эксплуатации, а возведен объект был 
в 1965 году, его состояние заметно 
ухудшилось.

– Мост находился в предаварий-
ном состоянии. Металлоконструк-
ция на пролетах не соответствовала 
необходимым нормативам, – рас-
сказал эксперт дорожного хозяй-
ства ФКУ Упрдор «Алтай» Артем 
Онищенко. – Проблемы имелись 
и в габаритах. Проезжая часть ши-
риной семь метров не может обе-
спечить необходимую пропускную 
способность.

Неудобства испытывали не толь-
ко автомобилисты, но и пешеходы. 
Строение не было оборудовано тро-
туарами, и люди переходили на дру-
гой берег рискуя попасть под колеса 
машины.

В прошлом году ситуацию реши-
ли исправить и провести на мосто-
вом сооружении капитальный ре-

монт. Для бесперебойного движения 
рядом были построены временная 
переправа и объездная дорога.

Требовался целый комплекс меро-
приятий: увеличение грузоподъем-
ности, расширение проезжей части, 
установка переходов и освещения. 
По сути, после окончания работ на 
объекте сохранялись лишь старые 

опоры, да и те укрепили с помощью 
современных материалов.

– Теперь переправа может выдер-
жать нагрузки до 30 тонн, а дорога 
стала шире на три метра, – сообщил 
старший прораб ООО «Альянс» Антон 
Дугин. – Больше всего водители бу-
дут рады устройству нового покры-
тия, его положили на металлический 
пролет, который выполняли по ин-
дивидуальному проекту. По краям 
появятся два тротуара. В настоящий 
момент ведется формирование отко-
сов и укрепление габионными кон-
струкциями.

Следующим этапом капремонта 
станет установка барьерных ограж-
дений, нанесение разметки и уста-
новка фонарей. Старший прораб 
надеется, что уже в скором време-

ни на отремонтированном объекте 
удастся открыть движение.

– Зимой хотим убрать времен-
ный мост, оставив на следующий 
год только берегоукрепление и ре-
культивацию прилегающих террито-
рий, – добавил Дугин. – Изначально 
сдача объекта была запланирована 
на ноябрь 2020 года, но мы плани-
руем закончить работы уже летом.

Подрядная организация серьезно 
опережает график. Укладка асфаль-
тобетона должна была начаться толь-
ко в мае следующего года, но благо-
даря высоким темпам и хорошей 
погоде она уже завершена. В пиковые 
по нагрузке дни на объекте работало 
16 единиц техники и около 40 чело-
век, сейчас цифры вдвое меньше, но 
этого вполне достаточно.

По словам Артема Онищенко, 
капитальные работы на мостовых 
сооружениях также ведутся в Тальмен-
ском и Троицком районах. В первом 
модернизируется переправа над рекой 
Чумыш, во втором – через Большую 
Речку. Оба объекта должны быть сда-
ны в эксплуатацию уже в этом ноябре.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  ПАНОРАМА .
Статистика 
не совпадает

Пресс-секретарь главы государства 
Дмитрий Песков заявил, что опубли-
кованные в СМИ данные о закрытии в 
этом году в России около 700 тыс. пред-
приятий не совпадают с официальной 
статистикой.

Информация налоговой службы и из 
Корпорации малого и среднего предпри-
нимательства свидетельствует о более 
благоприятных процессах,  заявил он. 
Вместе с тем Песков признал, что развитие 
МСП в России идет «не без проблем». Кор-
ректной статистике, по мнению Кремля, 
мешают и «некоторые нюансы». «Существу-
ет целый ряд юридических лиц, которые 
до этого платили налоги по «упрощенке», 
но, перейдя потолок оборота, который 
предусмотрен для «упрощенки», они, 
соответственно, перестают быть малым 
бизнесом и переходят в категорию сред-
него», – объяснил он.

О том, что в России за последний год 
закрылись 668 тыс. юридических лиц, 25 
октября сообщали «Известия» со ссылкой 
на пресс-службу Минэкономразвития. В 
ведомстве, как утверждала газета, это свя-
зали с повышением НДС до 20%, отменой 
пониженных тарифов страховых взносов 
для предприятий, которые работали по 
упрощенной налоговой схеме, и массовым 
внедрением контрольно-кассовой техники.

Этим летом начальник профильного 
краевого управления Александр Евстиг-
неев также говорил о снижении количе-
ства предпринимателей в селах региона, 
объясняя это сокращением рынков сбыта. 

Гранты 
для приоритетных
По 22 ноября 2019 года Управление Ал-

тайского края по развитию предприни-
мательства и рыночной инфраструктуры 
проводит конкурсный отбор заявок субъ-
ектов МСП для предоставления грантов 
на реализацию проектов в приоритет-
ных сферах экономики.

В конкурсе могут участвовать субъек-
ты бизнеса, зарегистрированные на мо-
мент подачи заявки 18 месяцев и более, 
имеющие среднесписочную численность 
наёмных работников 2 и более человек и 
среднемесячную заработную плату более 
12 тыс. рублей.

Господдержка предоставляется в размере 
до 70% расходов (но не более 2 млн рублей), 
предусмотренных проектом, при условии 
подтверждения фактически произведен-
ных в период с 1 января 2019 года затрат в 
размере не менее 30% от стоимости проекта.

С вопросами, возникающими при подго-
товке заявок, обращаться к специалистам 
управления по телефонам: 8 (385-2) 24-24-82 
и 38-05-18.

Ипотеку 
берут реже

За 9 месяцев 2019 года количество за-
регистрированных ипотечных сделок 
сократилось с 39 802 до 34 193, или почти 
на 16%, сообщают в Управлении Росрее-
стра по Алтайскому краю.

Данные банковской статистики также 
говорят о свертывании ипотечного креди-
тования. За 8 месяцев текущего года объ-
ем займов под залог жилья уменьшился 
на 9%. Эксперты рынка связывают такую 
тенденцию со снижением покупательной 
способности и попыткой сформировать 
финансовую подушку на завтрашний день. 
Эта версия подтверждается тем, что жители 
края исправно рассчитываются по взятым 
кредитам. Доля просроченной ипотеки 
составляет всего 0,86%, сократившись за 
год на 15%.  

Евгений ШУМИЛОВ

Не спешат к переменам
Застройщики Алтайского 

края не заинтересованы в пе-
реходе на проектное финан-
сирование. Сегодня только 
пять из 92 многоквартирных 
домов возводятся при помо-
щи эскроу-счетов.

С 1 июля всех девелоперов 
при строительстве обязали 
пользоваться собственными 
средствами или брать кредит. 
Но до 1 октября у них все еще 
оставалась возможность ра-
ботать на деньги дольщиков. 
Для этого объект должен быть 
завершен на 30%, а также рас-
проданы 10% квартир.

Этим предложением вос-
пользовались почти все строи-
тельные организации. Сегодня 
лишь в 5 домах используются 
эскроу-счета. 84 многоквартир-
ника будут достраивать по ста-
рой схеме. Еще по трем домам 
заявки на экспертизу, результа-
ты которой открывают доступ 
к банковским средствам, так 
и не были поданы. Но, по сло-
вам заместителя руководителя 
Инспекции строительного и 
жилищного надзора Алтай-
ского края Ольги Дерявской, 

в этих трех случаях компании 
понимали, что не набирают не-
обходимых показателей.

– Не подали заявки орга-
низации «Барнаулкапстрой», 
«Строительная инициатива» и 
«Акватория». В этих трех вместе 
взятых объектах реализована 
всего одна квартира, – сообщи-
ла она на пресс-конференции. – 
Одна из компаний достраивает 
дом на собственные средства, 
в других случаях застройщики 
обратились в банк.

В региональной Инспекции 
стройнадзора также добавили, 
что новые правила почти не от-
разились на цене квадратного 
метра – большинство квартир 
уже были заранее проданы по 
договорам долевого участия.

В будущем при возведении 
новых домов средства вкладчи-
ков будут храниться в банке. А 
компаниям ничего не останет-
ся, как тратить свои деньги или 
брать ссуду. В строительных 
организациях уверены, что 
от этого увеличатся цены на 
жилье и сократится количество 
строящихся объектов.

Влад ГЕРАСИМОВ

Сами работаем, сами платим
С этого года в Москве, Москов-

ской, Калужской областях и Татар-
стане ввели в качестве эксперимен-
та налог на самозанятых. А когда у 
нас ожидается это «счастье»?

Алексей Смирнов, Яровое».

На вопрос отвечает руководи-
тель УФНС по Алтайскому краю 
Юрий Куриленко:

– Говорить твердо, что налог 
на профессиональный доход в 
следующем году введут по всей 
стране, не берусь, но в 2021 году 
это однозначно произойдет. По-
тому что ЕНВД отменят, разде-
лив его плательщиков на тех, кто 
перейдет на налог на профдоход 
и на упрощенную систему. Для 
предпринимателей, работающих 
на «упрощенке», отменят декла-
рации, так как налоговые органы 
будут самостоятельно через он-
лайн-кассы считать, какие суммы 
надо уплатить.

Дважды губернатор края вы-
ступал с инициативой введения у 
нас налога на самозанятых. Но фи-
нансовые власти страны настро-
ены этот режим распространять 
вначале в регионах-донорах и цен-

трах экономической активности, 
чтобы избежать кампанейщины.

С моей точки зрения, это ущем-
ление прав граждан на других 
территориях, поскольку желаю-
щие его платить есть. Ведь на эту 
систему могут перейти и действу-
ющие предприниматели. Правда, 
мы будем следить за тем, какой у 
них был доход до этого, подходит 
ли его вид деятельности. То есть 
к предпринимателям будет повы-
шенное внимание по сравнению 
с гражданами, которые зареги-
стрировались впервые. Напомню, 
что право уплачивать такой налог 
есть у тех, кто работает в одиноч-
ку, если их годовая выручка не 
превышает 2,4 млн руб. И даже 
госслужащие могут зарегистри-
роваться самозанятыми, чтобы, 
например, законно сдавать свое 
жилье в другом регионе. Кстати, 
почти 600 жителей Алтайского 
края уже платят налог на профес-
сиональный доход. Скорее всего, 
они сдают внаем жилье в Москве.

Надо сказать, что эксперимент 
по введению в стране нового 
налога считается успешным. В 
настоящее время в системе за-

регистрировалось порядка 230 
тысяч. Это люди, которые рань-
ше не платили налоги, а теперь 
задекларировали более 20 млрд 
руб. дохода и по нему уплатили 
400 млн рублей.

Но сам по себе этот механизм 
налогообложения не задумывался 
законодателями для привлечения 
дополнительных средств в бюд-
жет. Эксперимент специально 
проводился в благополучных 
регионах, чтобы не создавать 
дополнительного давления на 
граждан. Платить налог они ре-
шили самостоятельно.

Основная проблема в стране – 
теневая занятость. По оценкам, 
она затрагивает 26 млн человек. 
При этом люди не против поль-
зоваться правами, которые го-
сударство для них декларирует. 
Они испытывают чувство неу-
довлетворенности, полагая, что 
когда-то что-то начнется, от чего 
им будет нехорошо. А кто-то хо-
чет подтвердить официальные 
доходы, чтобы получить кредит 
в банке.

Некоторые задумываются о 
будущей пенсии. Ожидается, что 

закон о налогообложении самоза-
нятых будет скорректирован так, 
что они получат пенсионные пра-
ва. И, подключив к мобильному 
приложению соответствующий 
модуль, можно будет формиро-
вать пенсию пропорционально 
платежам.

Когда принималось решение 
о ставке налога, проводилось 
большое социологическое иссле-
дование,  в результате которого 
выяснилось, что людям нетрудно 
платить 4% от сделки, если они 
оказывают услуги физическим 
лицам, и 6% – если юридическим.

Важно и то, что этот налог пла-
тить удобно. Зарегистрировался 
в мобильном приложении, и всё. 
Какой доход обозначил, с такого 
и заплатил. При этом смартфон 
заменяет кассовый аппарат, а 
оплачивать можно дистанционно, 
например, с банковской карты. 
Не случайно две трети уплачива-
ющих налог на самозанятых – это 
таксисты, для которых удобно 
его вносить через мобильное 
приложение.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .

  ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО .

  АПК .

   АП ИНФО .

От бумаги до дивана

Обгоняя сроки
–  
 
 

336  .

Дорожники снега не боятся.

Илья Гладышев: 
«Все идет к раздельному 

сбору мусора».

Зинаида Титова:
 «Места временного 

накопления мусора, это 
действительно дело 

временное. Только начало».А вот и мусоровоз.

Знают, 
чем фермера удивить

(Начало на 1 стр.)

Президент Союза зернопереработчиков Алтайского края 
Валерий Гачман также подчеркнул значимость события:

– Любая сельхозвыставка для нас, зернопереработчиков, – это 
в первую очередь привлечение внимания к краю, к тем потребно-
стям, которые необходимы для повышения производительности 
труда. Мы должны продвигать нашу продукцию, в том числе на 
новые зарубежные рынки. И такие выставки помогают это сделать.

Исполнительный директор Национального органического 
союза России Олег Мироненко рассказал о том, что грядет но-
вый «органический» год:

– Мы с вами собрались на выставке накануне важного события. 
1 января вступает в силу закон об органической продукции. 
Она будет легализована на территории РФ. Алтайский край – 
один из передовых с точки зрения производства классической 
сельхозпродукции. В крае большой потенциал для производ-
ства органики. Вступая в «органический» год, желаю вам стать 
полноправными участниками рынка.

После того как был дан старт выставке, ее участники отпра-
вились на форум «АПК Сибири – Настоящее и будущее», органи-
зованный при поддержке Министерства сельского хозяйства 
РФ и регионального министерства.

В его работе примут участие более 80 ведущих экспертов из 
Алтайского края, регионов Сибири и России, а также из Германии.

В течение трех дней аграрии посетят массу полезных семи-
наров и круглых столов по зерновому, молочному и мясному 
производству, цифровизации сельского хозяйства, получат 
консультации ведущих экспертов отрасли.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

БАРНАУЛ
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Инновации и традиции китайского социализма
  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

С 15 по 23 сентября первый 
секретарь Алтайского край-
кома КПРФ и руководитель 
фракции КПРФ в Алтайском 
краевом Законодательном 
Собрании Мария Прусакова 
в составе делегации КПРФ 
посетила Китайскую На-
родную Республику.

Лидер алтайских коммуни-
стов поделилась впечатлениями 
о поездке и рассказала об опыте 
китайских товарищей.

– Мария Николаевна, с чем свя-
зан визит молодых руководи-
телей КПРФ в Китай и какова 
цель поездки?

– Компартия Китая имеет связи 
со многими партиями. Делегации 
КПРФ уже посещали Китай в рамках 
соглашения о дружбе и сотрудни-
честве. Наш визит примечателен и 
тем, что состоялся накануне 70-ле-
тия провозглашения Китайской 
Народной Республики и установ-
ления дипломатических отношений 
с Россией. За последние годы наша 
делегация была самой молодой, в 
ее состав вошли представители 13 
отделений КПРФ. Главной целью по-
ездки стало знакомство с опытом 
строительства социализма в Китае 
и спецификой работы КПК.

– С чего начался визит?
– Визит начался с посещения меж-

дународного отдела ЦК КПК в Пекине, 
который располагается в 16-этажном 
здании в центре города и имеет штат 
свыше 1000 сотрудников. Нас при-
нял директор Управления Евразии 
международного отдела ЦК КПК 
Цянь Найчен, который рассказал 
о направлениях деятельности под-
разделения. Во второй день прошла 
встреча с заместителем начальника 
международного отдела ЦК КПК Ван 
Ядзюнем, в ходе которой нас привет-
ствовали китайские пионеры. Во 
встрече принял участие старший 
советник Посольства России в Китае 
Виталий Фадеев.

После была экскурсия по горо-
ду. Мы посетили одни из главных 
достопримечательностей Пекина: 
площадь Тяньаньмэнь и Запретный 

город – это территория император-
ского дворца. Многое об истории и 
культуре Китая мы узнали в ходе 
посещения Национального музея.

– Значительная численность 
населения как-то сказывается 
на культуре, социальных от-
ношениях?

– Мы ожидали увидеть толпы на-
рода и скученность, но ничего этого 
нет! Это следствие порядка и регу-
лирования, к которому стремятся 
китайцы. Поражает уровень органи-
зованности! При таком количестве 
людей любой сбой может привести к 
серьезным проблемам. Просто при-
ехать в Пекин к родственникам на 
своем транспорте невозможно – в 
полиции нужно заранее получить 
пропуск. Можно свободно приобре-
сти автомобиль, но чтобы ездить на 
нем, нужно купить номер, которых 
выдается ограниченное количество, 
а стоить они могут больше машины. 
Днем вы не увидите большегрузов, 
которые обязаны ездить только в 
ночное время.

Плотность населения и концен-
трация производств создает и эко-
логические проблемы. В Пекине 
или в провинции Хэнань казалось, 
что небо заволокло дымкой. В го-
родах ведется огромная работа 
по озеленению. По красоте даже 
провинциальные города в Китае 
не уступают европейским.

– Следующим пунктом визита 
делегации была выбрана про-
винция Хэнань?

– Да, она расположена южнее Пе-
кина и там проживает более 100 

миллионов человек. Мы посетили 
город Ланьчжоу, где расположен 
кадровый институт «Хунцицюй» 
Компартии Китая. Он основан в 
2013 году и является базой для под-
готовки партийных руководителей.

– В институте вам читали 
лекции?

– Нас познакомили с основны-
ми принципами и направления-
ми партийной учебы. Обучение 
партактива в Китае ведется с упо-
ром на экономику и управление. С 
2013 года институт окончили более 
183 тысяч слушателей, в том числе 
более 300 слушателей из Вьетнама, 
Лаоса, Молдовы и других стран.

– Что интересного вам пока-
зывали в провинции Хэнань? 
Чем она примечательна?

– Впечатлил канал Красного зна-
мени и история его создания. В про-
винции Хэнань не было крупных 
водоемов, из-за чего происходили 
засухи. Партия приняла решение о 
строительстве канала. Сложность 
была в том, что его нужно было про-
ложить через горы. По призыву пар-
тии миллионы людей совершили 
подвиг. Первыми на стройку шли 
руководители партийных организа-
ций. Чтобы проложить канал протя-
женностью более 1500 километров, 
пришлось разровнять 1250 холмов 
и прокопать 211 тоннелей! Строй-
ка длилась 10 лет и была окончена 
в 1969 году. Сегодня за счет канала 
существует система орошения и 
водоснабжения, а провинция стала 
для Китая житницей. Запомнился 
и монастырь Шаолинь. Настоятель 
Ши Юнсин и монахи познакомили 
нас с искусством кунг-фу, провели 
показательные выступления.

– Какие цели ставит перед 
собой руководство Компартии 
Китая?

– Основная цель социально-
экономического развития Китая 
– борьба с бедностью и строи-
тельство социализма с китайской 
спецификой. За последние 30 лет бо-
лее 700 миллионов китайцев выш-
ли из бедности, а к 2021 году стоит 
задача полностью с ней покончить. 
И это вполне достижимо. Свыше 

30% мирового ВВП производится в 
Китае, и объем только растет.

– В чем проявляются социа-
листические начала в китай-
ском обществе, в экономике, 
культуре?

– Видны плановость экономики 
и роль партии в постановке задач 
государственного значения. Да, есть 
частная собственность. Но во всем 
заметны четко поставленные зада-
чи. Прорыв, о котором у нас могут 
только мечтать, в Китае достигается 
государственным планированием. 
Даже частный сектор служит обще-
национальным задачам. Сегодня 
Китай не уступает самым развитым 
странам Запада, а во многих отно-
шениях и превосходит.

– Какие примеры инноваци-
онных достижений вам пока-
зывали?

– Высокоскоростной поезд, на 
котором мы ехали из Пекина, раз-
вивал скорость до 350 километров в 
час. Поезд на магнитной подушке, и 
скорость не ощущается. В провинции 
Хэнань нам показали крупнейшее 
предприятие по производству автобу-
сов. Огромный ассортимент продук-
ции: от общественного транспорта до 
машин представительского класса 
и беспилотных автобусов. По терри-
тории предприятия мы тоже пере-
двигались на таком автобусе. Многие 
машины – инновационные электро-
мобили. Предприятие частное, но 
работает на благо всей страны.

– За счет чего ведется борьба 
с бедностью?

– Программы поддержки насе-
ления, прежде всего в сельской 
местности. Мы посетили поселок 
Шибаньянь и познакомились с 
партийным руководством дерев-
ни Таохуадун, на примере которой 
увидели плоды этой поддержки. 
Несколько лет назад жители де-
ревни жили в нищете. Руководство 
использовало положение деревни: 
она находится в ущелье,  которое 
было потенциальным туристиче-
ским оазисом. Под руководством 
КПК была построена дорога, про-
ведены коммуникации, налажена 
инфраструктура. Это позволило 

жителям деревни вырваться из 
бедности.

– С какими проблемами сталки-
ваются китайские товарищи в 
деле построения социализма?

– Это прежде всего вызовы со 
стороны США. Их санкции мешают 
экономическому развитию. Что 
касается внутренних вызовов, то 
на первом месте – борьба с корруп-
цией и бюрократизмом.

– Выстраивание отношений 
КПРФ и Компартии Китая 
– это дань традиции или ки-
тайцы действительно видят 
перспективы в коммунистиче-
ском движении в России?

– Китайцев очень интересуют 
наши выборы и транзит власти. 
Происходящее в нашей стране для 
них очень важно. В Китае я испы-
тала чувство гордости от того, что 
представляю нашу партию.

– Что представляет собой 
Компартия Китая? Сложно 
ли вступить?

– Нет поголовного членства в 
партии, хотя КПК – крупнейшая в 
мире организация, в ней состоит 
80 миллионов человек. Вступить 
непросто, есть испытательный 
срок, проверка вступающего. Но у 
партии много сторонников и сопут-
ствующих организаций. Развиты 
пионерия и комсомол.

– Как в Китае видят будущее 
России?

– Взаимоотношения с Россией 
для Китая являются одним из при-
оритетов,  наше развитие должно 
усиливать эти связи.

– Какие впечатления остались 
от визита в Китай?

–Я ожидала увидеть другой Ки-
тай. Современная развитая страна 
с богатой культурой и традициями 
просто поражает! Даже те, кто бы-
вал в КНР, были поражены темпом 
изменений. Общество XXI века, пе-
редовое производство и технологии. 
Всюду стройки, стройки, стройки. 
Но главное – сильные духом, госте-
приимные и близкие нам люди.

Беседовал Родион ПЕТРОВ.

И   А  
РЕШЕНИЕ  24.10.2019 № 73/606 7
О назначении члена избира-

тельной комиссии муниципаль-
ного образования Курьинский 
район Алтайского края с правом 
решающего голоса

В соответствии с пунктом 3.1 
статьи 22, пунктом 11 статьи 29 
Федерального закона от 12 июня 
2002 года № 67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации», пунктом 7 
статьи 36 Кодекса Алтайского края 
о выборах, референдуме, отзыве от 
8 июля 2003 года № 35-ЗС, на осно-
вании выписки из решения Прези-
диума Регионального политическо-
го совета Алтайского регионального 
отделения Всероссийской политиче-
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» от 
26 сентября 2019 года № 9.11 и лично-
го заявления Катаевой Н.В. Избира-
тельная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Назначить членом избира-

тельной комиссии муниципально-
го образования Курьинский район 
Алтайского края с правом решаю-
щего голоса Катаеву Наталью Вик-
торовну, дата рождения: 1 апреля 
1956 года, образование высшее, 
управляющую делами Администра-
ции Курьинского района Алтайско-
го края, предложенную в состав ко-
миссии Алтайским региональным 
отделением Всероссийской полити-
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

2. Направить настоящее реше-
ние в избирательную комиссию му-
ниципального образования Курьин-
ский район. 

3. Опубликовать настоящее ре-
шение в газете «Алтайская правда». 

Е.Г. СУВОРОВ, заместитель 
председателя,

А.Г. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

  ОФИЦИАЛЬНО .  ДЕНЬ ПАМЯТИ ЖЕРТВ ПОЛИТИЧЕСКИХ РЕПРЕССИЙ .
В истории одной семьи от-
разилась трагедия большой 
страны. О

Мой отец родился в Староротов-
ке Ростовской области. Село это 
было немецким, имелись в нем 
церковь  и национальная школа, 
мельница, пекарня, хозяйства за-
житочные, много скота. Овощи и 
фрукты, мясо, молочные продук-
ты, муку, зерно крестьяне вывози-
ли на рынки в Таганрог, Ростов, 
Матвеев Курган.

Дедушка мой был сапожником, 
бабушка растила детей – родилось 
их девять, но двое умерли мало-
летними. Папа появился на свет в 
1918-м, сестра Матильда – в 1921-м. 
Но после семнадцатого года жизнь 
в селе изменилась в худшую сторо-
ну. Все рушилось... И в том 1921-м 
дедушка собрал все ценности в 
доме (в том числе и обручальные 
кольца), соседи принесли свои – 
и поехал с этим богатством в Та-
ганрог, чтобы обменять на хлеб. 
И больше Генриха Генриховича 
никто и никогда не видел… Гово-
рили, что его убили и ограбили по 
наводке односельчанина. Старшие 
дети пошли в работники, а мой 
отец, Рудольф Ланг, в 1930 году 
окончил начальную немецкую 
школу и тоже стал трудиться – 
помощником чабана. Работа была 
сезонная, зимой же сидели дома 
впроголодь.

В 1933 году разразился страш-
ный голод, люди опухали от недо-
едания. У Лангов была маленькая 
телочка, будущая коровка-кор-
милица, но ее украли прямо из 
сарая. Зиму семья пережила… В 
мае старший брат папы Генрих 
принес домой немного ячменя. 
Кто-то донес… Бабушку и Генриха 
арестовали. Ее отпустили, дядю же 
осудили на 10 лет – а у него была 
уже семья и маленький ребенок. 
Летом Ланги посадили в огороде 
тыкву, кукурузу – бабушка сохра-
нила несколько штук семян и этим 
спасла детей от голода. Но чаще 
всего питались травой,  особенно 
крапивой. Ее обливали кипятком, 
отжимали и ели. Мой папа плакал, 
вспоминая те страшные годы…

Перед войной Рудольф Ланг ра-

ботал в колхозе, учился в таган-
рогском ФЗУ (фабрично-заводское 
училище. – Ред.). В сентябре 1939-го 
его призвали в армию.В

Служил отец в Приморском крае 
в стройбате – строил с товарищами 
большой военный городок. У Ру-
дольфа Ланга было много русских 
друзей. Началась война, и 23 сентя-
бря 1941-го всех солдат немецкой 
национальности депортировали 
в трудовую армию.

Сопровождавший ребят старший 
лейтенант Виноградов знал, куда 
везет солдат, и с сочувствием отно-
сился к ним. Каждому на прощание 
он пожал руку и пожелал всего хоро-
шего. Прибывших в Новосибирск от-
правили в большой бывший лагерь 
заключенных, там находилось уже 
немало «неблагонадежных». Были 
среди них не только красноармей-
цы, но и офицеры, и даже высшие 
чины. Один из них, грамотный и 
мудрый, посоветовал отцу и его 
сослуживцам сказать, что они по 
специальности слесари и токари. 
Это спасло папе жизнь. Его вместе с 

другими солдатами взяли на Сестро-
рецкий инструментальный завод, 
эвакуированный из Ленинграда.

В Новосибирске до Рудольфа 
Ланга дошли слухи, что на Алтай 
были сосланы его мать, сестры и 
семьи трех братьев. Семья воссо-
единилась. Но вскоре умерла от 
тифа мать… В Мамонтовском от-
делении Алейского района папа 
день и ночь работал на тракторе. 
Однажды отца вызвали к проку-
рору Алейска, и целую ночь род-
ные были в отчаянии: все думали, 
что уже больше его не увидят. Но 
прокурор узнал, кем отец рабо-
тает, и отпустил его – ведь все 
немцы были «под комендатурой»: 
им: нужно было регулярно отме-
чаться и никуда бы Ланг не делся…

Сестер Матильду, Эмму и Ама-
лию в 1942 году забрали в трудар-
мию – в Свердловской области они 
валили лес. Но что же случилось с 
братьями? Генриха (он вернулся-та-
ки из заключения), Вильгельма и 
Александра в самом начале войны 
забрали копать окопы. Их эшелон 
разбомбили, и все, кто выжил, раз-
бежались. Братья возвратились в 
родное село, но их близких там уже 

не было. Конечно, они могли пред-
ставить, что их ждет после войны 
за нахождение на оккупированной 
территории. Но Александр Ланг, 
уверенный в своей невиновности, 
остался и… 17 лет отработал на Ко-
лыме, получил там туберкулез, рано 
ушел из жизни.

Генрих и Вильгельм же пере-
брались на Запад, потом в Канаду. 
Они обрели новые семьи, жили в 
достатке до глубокой старости. Все 
российские Ланги ничего не знали 
о них более полувека, до 1996 года. 
А ведь у каждого здесь оставались 
жены (не вышедшие больше за-
муж) и по трое детей… Семьям всех 
братьев помогал Рудольф. Потому 
и женился он поздно, в 36 лет. М

Семья Карла Тецлова – он, жена, 
три дочери и сын – жила в Мариупо-
ле, что в Донецкой области. В 1938-м 
отца расстреляли, а его семью выки-
нули из дома. Пешком мать с детьми 
добрались к родным в Староротовку, 
перезимовали в землянке...

Как вспоминала мама, когда 
их в 1941-м выселяли из Старо-
ротовки, коровы мычали, собаки 
выли, люди плакали… На подво-
дах доставили в Ростов, загрузи-
ли в теплушки, и пошел поезд в 
Сибирь. Это был ад, а не поездка, 
и не все выжили. Выгрузили се-
мью мамы в Алейском районе, они 
пешком дошли до села Плотава, 
там и обосновались. В 1942-м ба-
бушку и трех ее дочерей отпра-
вили в Свердловскую область на 
лесозаготовки, а брат скитался по 
родным. В 1944-м мама вернулась 
в Алейский район, так как у нее 
родилась дочь Рая, а ее сестер и 
мать перевели в Казахстан, на 
рудники. Они выжили…

Мои родители, Рудольф и Гер-
мина, поженились в 1954 году. Они 
воспитали четырех дочерей, всем 
дали высшее образование. В 1984 
году вместе с семьями двух млад-
ших дочерей вернулись в родную 
Староротовку, а через десять лет 
перебрались в Германию. Но до по-
следних своих дней они помнили 
о родине. И никому не позволяли 
худого слова сказать о России…

Ольга СМАЛЮК (Ланг)
Бурлинский район.

 КРАТКО .
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Рудольф Ланг – тракторист. Алейский район, 1944 г. 

Право на автомобиль
Сотрудники Фонда социаль-

ного страхования вручили клю-
чи от новых автомобилей LADA 
Granta 13 жителям Алтайского 
края, пострадавшим на произ-
водстве.

Почти все присутствующие по-
лучили новые LADA Granta взамен 
машин, которые им выдали семь лет 
назад. Но для жительницы Хабар-
ского района Валентины Вечирко, 
травмированной еще в 1978 году, 
этот автомобиль стал первым. Толь-
ко 30 лет спустя она узнала, что у нее 
есть право на машину. Транспортное 
средство включили в перечень ре-
комендаций для женщины во вре-
мя последней медико-социальной 
экспертизы.

Алёна ИВАНОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барнауле, 
ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру в п. Южном (семейной паре, 
без посредников, недорого, на длительный срок). 
Тел. 8-913-250-9280.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 (центр, 
5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., сухая, свет-
лая, детская зона, парковка, цена 2 300 000 руб., 
торг). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Деповская, 12 (мебли-
рованная). Тел. 8-913-269-5097.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 980 000 руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

4-комн. в г. Камне-на-Оби (капитальный гараж, 
огород, сауна, камин, погреб) или меняю на 3-комн. 
в г. Барнауле с доплатой. Тел. 8-905-982-3422.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Марта Ку-
рьинского района (в доме с/у, вода, баня, гараж, 
пластиковые окна, надворные постройки). 
Тел. 8-960-955-7381.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнаула, 60 кв. м, 
2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хорошем со-
стоянии, с/у совмещен, большое пластиковое 
окно, металлическая дверь, рядом остановка, 
магазины, срочно). Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская Пристань 
(74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Новоалтайске, ул. Барнаульская, 3 
(11,2 кв. м, кирпичн., балкон, холодная и горя-
чая вода). Тел.: 8-961-993-1203, 8-913-217-9476.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ремонт, теплая, 
рядом школа, детский сад, магазинчик, цен-
тральное отопление). Тел. 8-962-822-0617.

1-комн. в с. Первомайском Первомайского 
района (дом на земле, центр, все рядом, участок 
5,5 сотки, новый забор). Тел. 8-913-257-9688.

2-комн. в г. Барнауле (Булыгино, 34 кв. м, цена 
740 000 руб.). Тел. 8-903-911-8356.

1-комн. на земле (газовое отопление, огород 
3 сотки). Тел. 8-960-945-8837.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, кухня, туа-
лет в доме, печное отопление, окна и дверь пласти-
ковые, участок 9 соток, баня, погреб, плодово-ягод-
ные посадки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинского рай-
она (101 кв. м, с/у, душ, гараж, хозяйственные по-
стройки, цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-983-082-5613.

На ст. Корчино (благоустроенный, с мебе-
лью, имеются все хозпостройки, 300 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-949-2878.

В с. Шишкино Тальменского района (54 кв. м, 
надворные постройки, вода в доме (скважи-
на), окна пластиковые, 35 соток земли, цена 
450 тыс. руб., можно под материнский капи-
тал). Тел. 8-983-392-9075.

В р. ц. Завьялово (на берегу озера, 74 кв. м, зе-
мельный участок 24 сотки, гараж, постройки, 
недорого, возможен торг). Тел. 8-963-503-8921.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, туалет в доме, 
прихожая, кухня, кочегарка, веранда, все хозпо-
стройки, 20 соток земли). Тел. 8-923-186-9682.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недорого, 
срочно, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного рын-
ка, кирпичн., 30 кв. м, центральные коммуни-
кации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевского района 
(дом 60 кв. м, 40 соток земли, большой сад, гараж, 
омшаник, хозпостройки). Тел. 8-905-984-7170.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 3 ком-
наты, кухня, туалет, 10 соток, баня, гараж). 
Тел. 8-923-795-9469.

Домик в п. Конюхи Центрального района г. Бар-
наула (20 соток земли, колодец, свет постоянный, 
прописка, документы готовы). Тел. 8-961-984-8827.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского райо-
на (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, кочегарка, с/у в 
доме, баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, сад, 
огород 10,4 сотки). Тел. 8-923-655-8409.

На ст. Среднесибирская Тальменского рай-
она (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, газовое 
отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 3,5х7 м, 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный пол, недо-
рого, возможна рассрочка). Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный  в г. Барнауле, Солнечная 
Поляна (смотровая яма, сухой, металлические 
стеллажи, охрана). Тел. 8-983-176-6358.

C , 
В сад-ве «Березка» (6 соток, приватизирован, 

домик, веранда, теплица, посадки, электриче-
ство, вода).  Тел. 8-923-645-1722.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сотки, 
кирпичн. домик, баня, емкость для воды, свет, 
вода, рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в районе
ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Сибирский садовод» (6,4 сотки, при-
ватизирован, можно использовать для построй-
ки жилого дома), а также можно второй уча-
сток (5,3 сотки, дом, баня). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн. дом, 
приватизирован, хозпостройки, емкость для 
воды). Тел. 8-913-226-7190.

Участок под строительство жилого дома в 
с. Первомайском Бийского района (10 соток, соб-
ственность, рядом с Бийском, имеется э/э, во-
допровод, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

, 

Мотороллер «Муравей» с прицепом (300 кг). 
Тел. 8-913-263-2282.

«УАЗ-Патриот» (2014 г. в., пробег 35 тыс. км, 
в отличном состоянии). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

ЮМЗ-6, КПШ-5, заправку, сварку, мехток, кран-бал-
ку, жатку – 5 м, бороны, плуг. Тел. 8-961-979-9326.

Прицеп для легкового автомобиля (цена 
20 тыс. руб., торг уместен). Тел. 8-903-911-4444.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. км, 
комплектация люкс, один хозяин, в отличном 
состоянии, недорого). Тел. 8-963-509-6357.

Трактор К-700А с культиватором АПК-7,2 или 
меняю на комбайн «Енисей-950», «Руслан» (2007 – 
2010 г. в.). Тел. 8-963-501-5820.

Зимнюю шипованную резину в отличном со-
стоянии, 185160-15. Тел. 8-929-328-8136.

Токарный станок 1К62, ДИП, сверлильный 
2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм, пресс 63 т. 
Тел. 8-903-911-7751.

Телевизор. Тел. 38-45-67.
Подшивку журнала ЗОЖ (2002 – 2019 гг.). 

Тел. 8-960-940-7739.
Мойку металлическую (дешево). Тел. 38-45-67.
Мегомметр М1101М, измеритель заземления 

М416. Тел. 8-960-940-7739.
Трансформаторную будку КТПН-160 -

10/0,4 (новая, без трансформатора, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Киоск на колесах (2х3, можно для торговли, 

пасеки, отдыха, рыбалки). Тел. 8-923-605-0718.
Большую медицинскую энциклопедию

(29 томов). Тел. 38-45-67.

Шкаф для одежды (недорого). Тел. 26-81-53.

Трактор Т-4 (бульдозер) на «Беларусь» или про-
даю. Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. квартиру в Зудилово на г. Барнаул 
(64 кв. м, 2 этаж, балкон, рядом с санаторием 
«Сосновый бор», солнечная, уютная, марш-
рутки через каждые 15 минут) или продаю. 
Тел. 8-923-792-0335.

Комбайн «Енисей-1200» с ЖВН-6 на «Беларусь». 
Тел. 8-905-927-8650.

В связи с переездом отдам в добрые руки моло-
дых кошку и кота – мышеловов. Тел.: 44-88-86,
8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-девочек от 
кошки-мышеловки (возраст 4 месяца, к туа-
лету приучены, окрас тигровый и голубой). 
Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за тяжелыми, 
лежачими больными (опыт 11 лет, стационар, 
дома). Тел. 8-913-219-4906.

Найдена собака-ласка, помесь, окрас бело-се-
рый, молодая, недавно ощенившаяся, не злоб-
ная, ждет хозяина. Тел. 8-962-822-6531.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Утерянный аттестат Б № 1282153 о среднем общем образовании, 
выданный средней общеобразовательной школой с. Курья Курьинско-
го района Алтайского края на имя Живоженко Евгения Ивановича, 
считать недействительным.

УТОЧНЕНИЕ
к информационному сообщению, опубликованному в газете «Алтайская прав-
да» № 199 от 24.10.2019: о проведении ООО «Горизонт» 13 ноября 2019 года в 
10 час. 00 мин. по московскому времени открытого аукциона в электронной 
форме на торговой площадке в разделе «Имущественные торги», находящейся 
в сети интернет по адресу https://www.rts-tender.ru/. Для Лотов №1, 2, 3, 4, 5, 
6, 7: вместо слов «Лот№1 Здание котельной, назначение - нежилое, S-25,2кв.м., 
г.Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32, Нач. цена 8000 руб. Лот№2 Здание кон-
торы, назначение - нежилое, S-172,2кв.м., г.Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32. 
Нач. цена 496000 руб. Лот№3 Здание кирпичного гаража, назначение - нежилое, 
S-395,3кв.м., адрес: г. Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32. Нач. цена 325000 руб. 
Лот№4 Здание гараж из ж/б плит, назначение - нежилое, S-319,9 кв. м., адрес: 
г. Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32. Нач. цена 225000 руб. Лот№5 Здание 
склад, назначение - нежилое, S-48,4кв.м., адрес: г. Камень-на-Оби, ул. Кондратю-
ка, 32. Нач. цена 59000 руб. Лот№6 Здание мастерской, назначение - нежилое, 
S-244,3 кв.м., адрес: г. Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32. Нач. цена 221000 руб. 
Лот№7 Право аренды земельного участка (договор аренды от 31.08.2007 на 
срок 15 лет), назначение - под промышленное предприятие, S-6251кв.м., адрес: 
г. Камень-на-Оби, ул. Кондратюка, 32. Нач.цена 434000 руб. (с лота №1 по лот №7 
(включительно) собственник: Латаева М.Г., ипотека, арест, запрет на р/д) (1329)» 
следует  читать «Лот№1 Здание котельной, назначение - нежилое, S-25,2 кв.м., 
здание конторы, назначение - нежилое, S-172,2 кв.м., здание кирпичного гара-
жа, назначение - нежилое, S-395,3 кв.м., здание гараж из ж/б плит, назначение - 
нежилое, S-319,9 кв. м., здание склад, назначение - нежилое, S-48,4 кв.м., зда-
ние мастерской, назначение - нежилое, S-244,3 кв.м. и право аренды земельно-
го участка, назначение - земли населенных пунктов - под промышленное пред-
приятие (договор аренды от 31.08.2007 на срок 15 лет, арендодатель – Комитет 
администрации города Камня-на-Оби по управлению муниципальным иму-
ществом), S-6251 кв.м., расположенные по адресу: г. Камень-на-Оби, ул. Кон-
дратюка, 32. Нач.цена 1 768 000 руб. (Латаева М.Г., ипотека, арест, запрет на р/д) 
(1329)». Срок приема заявок для Лота №1 с 10 час. 00 мин. по московскому вре-
мени, но не позднее 13 ноября 2019 года до 10 час. 00 мин. по московскому 
времени (пн-пт.). Аукцион в электронной форме состоится 15 ноября 2019 года 
на торговой площадке в разделе «Имущественные торги», находящейся в сети 
интернет по адресу https://www.rts-tender.ru/.

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель).
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Что включат 
в пенсию?

«В Интернете прошла информа-
ция, что уход за ребенком и служба 
в армии будут исключены из стра-
хового стажа. Якобы решение уже 
принято. Правда ли это?

Олег Петрович, г. Барнаул».
Разъяснения по этому поводу нам 

дали специалисты Отделения ПФР 
по Алтайскому краю:

– В соответствии со статьей 12 
Федерального закона от 28.12.2013 
№ 400-ФЗ «О страховых пенсиях» в 
страховой стаж наравне с периодами 
работы и иной деятельности засчи-
тываются иные периоды, в том числе 
период прохождения военной служ-
бы, период ухода одного из родителей 
за каждым ребенком до достижения 
им возраста полутора лет, но не бо-
лее шести лет в общей сложности. 
Указанные периоды засчитываются 
в страховой стаж в том случае, если 
им предшествовали или за ними 
следовали периоды работы.

Возможно в информации, которая 
размещена в Интернете, речь шла о 
страховом стаже, дающем право на 
досрочный выход на пенсию.

Согласно подпункту 1.2 пункта 1 
статьи 8 ФЗ «О страховых пенсиях» 
лицам, имеющим страховой стаж 
не менее 42 и 37 лет (соответственно 
мужчины и женщины), страховая 
пенсия по старости может назначать-
ся на 24 месяца ранее достижения 
возраста 65 и 60 лет (соответственно 
мужчины и женщины).

В этом случае при исчислении 
страхового стажа в целях определе-
ния права на досрочную страховую 
пенсию по старости учитываются 
только периоды работы, которые 
выполнялись на территории Россий-
ской Федерации (при условии уплаты 
страховых взносов в Пенсионный 
фонд РФ), и периоды получения по-
собия по обязательному социальному 
страхованию в период временной 
нетрудоспособности. Периоды воен-
ной службы, ухода за ребенком не 
подлежат включению в стаж при 
назначении досрочной пенсии.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

  ФАКТ .   ВОПРОС ОТВЕТ .  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! .

  ПРИРОДА .

  ФЕМИДА .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Страус марабу 

и птица-секретарь
Новосибирский зоопарк готовится к переменам. На его 

территории должны построить вольер для крупных афри-
канских животных. 

Архитекторы и дизайнеры разработали уже несколько проек-
тов. Под уличные вольеры и крытые павильоны для жирафов, 
антилоп и зебр в общей сложности они намерены выделить около 
17 тысяч квадратных метров. Инвестиции составят от 500 до 700 
миллионов рублей. Возможно, удастся и сэкономить на самих 
животных. Их новосибирский зоопарк может получить и вовсе 
бесплатно или в рамках обмена. Если все пойдет по плану, то 
вскоре в Новосибирск могут прибыть самец и две самки жирафов, 
столько же антилоп, пять зебр, страус марабу, птица-секретарь.

Кушаем лапшу
С июня по сентябрь нынешнего года красноярцы приоб-

рели 1 миллион 300 тысяч пачек китайской лапши быстрого 
приготовления «Доширак» и заняли по этому показателю 
третье место в России. 

Как выяснилось из опроса специалистов, больше всего «До-
ширак» любят в Якутии – там за это же время купили более 
3,6 миллиона пачек китайского продукта, а также в Пермском 
крае – 1,8 миллиона. Отмечено что по всей России за это время 
было куплено более 19 миллионов пачек «Доширака» на общую 
сумму свыше 788 миллионов рублей.

Тренируем сердечную мышцу
В отделении реабилитации Омского клинического кар-

диологического диспансера появились умные кардиотре-
нажеры: велосипеды и беговые дорожки с программным 
управлением.

С их помощью пациенты, перенесшие инфаркт миокарда, 
могут тренировать сердечную мышцу и снизить риск возник-
новения повторных сердечно-сосудистых катастроф.

Перед тренировкой на пациентов прикрепляют датчики, 
снимающие электрокардиограмму, измеряющие пульс, арте-
риальное давление, уровень насыщения крови кислородом. 
Тренажер сам устанавливает индивидуальную программу 
тренировок с учетом особенностей заболевания и состояния 
здоровья пациента.

Изучаем космос
Томский госуниверситет совместно с Роскосмосом создаст 

Центр космических исследований для подготовки кадров 
для ракетно-космической отрасли.

Отмечается, что центр будет создан в форме консорциума, 
который объединит университеты и научные институты, где 
уже создан серьезный задел по космической тематике.

Среди направлений деятельности центра – создание новых 
материалов для космических аппаратов и средств их защиты, 
разработка новых высокоэнергетических систем. Также плани-
руется проводить эксперименты биологической и физической 
направленности для изучения признаков внеземной жизни.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Залетел аист
Алтайские бёрдвотчеры обеспокоены судьбой белого аиста, 

залетевшего в пригород Барнаула. Он не спеша разгуливает по 
алтайскому селу, и специалисты решают, как же ему помочь.

На своей страничке в Facebook алтайский фотограф Алексей 
Эбель опубликовал фотографию птицы, где аист разгуливает по-
среди пригородного села. Гостя намерены отловить и помочь ему.

Аисты нередко попадают в руки человека, когда не могут доле-
теть до зимовок. Птицы слабеют, а затем замерзают. Поэтому они 
становятся частыми гостями сельских дворов, где сердобольные 
хозяева кормят их и дают им приют – возможность перезимовать 
в тепле. А весной выпускают на волю.

Может быть, и этот аист найдет временных хозяев в затянув-
шейся дороге в теплые края?

Татьяна ПЕРВОВА

Долой уныние!
В Рубцовске на стене библиотеки появился… ромашковый 

луг.

Ромашковый луг, лес, небо, теплый день – такая позитивная 
картинка украшает теперь фасад рубцовской библиотеки «Контакт».

 «В Рубцовске ощущается нехватка оригинально оформленных 
фасадов. При этом уличное искусство сегодня находится на пике 
популярности и появление оригинального арт-объекта сделает 
наш город чуточку ярче», – считает директор библиотечной ин-
формационной системы Елена Кайгородова.

Разрисовали стену учащиеся художественного отделения дет-
ской музыкальной школы № 3 с педагогом Оксаной Макаренко и 
известный рубцовский художник Александр Жиляев.

Библиотека «Контакт» вскоре станет модельной. Сейчас полным 
ходом идет подготовка к этому событию. Обновляются не только 
фасад и ряд помещений, но и концепция работы учреждения. В 
столь солидном статусе «Контакт» начнет работать в декабре.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото предоставлено ЦГБ Рубцовска)

Представьте, что вы этнограф
По всей России, в том числе в Алтайском крае, а также в 

других странах 1 ноября 2019 года пройдет просветительская 
акция «Большой этнографический диктант».

Каждый русскоговорящий сможет проверить свои знания о 
народах, проживающих в РФ. В нашем регионе откроется около 
30 площадок для проведения диктанта. Найти ближайшие мож-
но на официальном сайте www.miretno.ru. Начало диктанта – 
в 11 часов по местному времени.

Участникам предстоит за 45 минут ответить на 30 вопросов – 
20 общих и 10 региональных. Можно писать диктант онлайн, 
на miretno.ru, с 1 по 4 ноября. Правильные ответы опубликуют 
10 ноября, а результаты – 12 декабря.

Акция приурочена ко Дню народного единства. Ее проводят в 
России четвертый год подряд.

Принц не выбрал 
диснеевскую принцессу

Уроженка Алтайского края Ирина приняла участие в про-
грамме «Давай поженимся» на «Первом канале». Она поборо-
лась за сердце депутата и экоактивиста Никиты.

32-летний молодой человек признался, что мечтает жениться на 
миловидной миниатюрной девушке, которая предпочтет каблукам 
кроссовки, а тусовкам – благотворительные акции и походы в горы.

26-летняя Ирина из Барнаула работает помощником руководителя 
в строительной компании. Сейчас она живет в Москве, гордится 
фигурой, умением красиво петь и танцевать. Также мечтает о том, 
чтобы все бездомные животные обрели хозяев. Ирина много лет 
мечтала стать участницей программы «Давай поженимся».

«Я рождена практически в горах, на Алтае. Думаю, у нас будет 
о чем с ним поговорить», – сказала она, увидев героя программы.

Никита заявил, что эта девушка во многом его типаж и выглядит 
как диснеевская принцесса. Однако, по его мнению, она слишком 
молода душой и не определилась в жизни. В итоге молодой человек 
выбрал Наталью из Москвы, которая запомнилась загадочной 
профессией – специалист по гармонизации жизни.

Алёна ИВАНОВА

Жители Алтайского 
края начали замечать 
на деревьях близ на-
селенных пунктов 
снегирей  и  других 
зимних птах. Перна-
тых с красной груд-
кой видели в Бийском 
и Троицком районах, 
селе Первомайском, в 
ленточном бору Бар-
наула.

«Еще тепло и снега нет, 
но снегири прилетели, и 
сразу понятно, что вот-
вот и зима. Рябина очень 
вкусная, и синица, и во-
робей присоединились 
к снегирю. Урагусы стай-
кой облюбовали заросли 
сорной травы. А сорока 
с ястребом ссорились в 
небе. Вот такая прогулка 
у меня сегодня», – пишет 

в сообществе любителей 
природы «Усынови заказ-
ник» Виктория Рябкова из 
села Первомайского.

Другой участник сооб-
щества в соцсети – Андрей 
Беспалов рассказал, что 
видел во время снегопада 

в бийском бору стаю снеги-
рей, щуров и одну кукшу. В 
свою очередь жительница 
Троицкого района Надежда 
Вяткина запечатлела сне-
гирей в Троицком районе. 
Также слышала голоса сви-
ристелей.

«Вчера пошел снег, а се-
годня с утра на яблоне ягод-
кой кормились свиристели 
и дрозды», – добавила она 
в сообществе 20 октября.

Снегирей чаще встреча-
ют зимой, потому что они 
начинают тянуться к людям 
из-за недостатка еды. Летом 
же предпочитают лесистую 
местность. Свиристель в 
холодное время года тоже 
чаще бывает в городах и 
селах. Серебристо-розовые 
урагусы морозов не боятся 
и близко подпускают к себе 
людей.

Алёна ИВАНОВА

Розовые комочки на дереве

Снегири уже тянутся к городам и селам.

На таких людях, как 
Анатолий Нехлебаев, 
держится весь мир. Ве-
теран Великой Отече-
ственной войны, та-
лантливый педагог. 
Школе он отдал всю 
свою жизнь и твердо 
уверен в том, что на 
ученика нельзя повы-
шать голос.Т   

У 95-летнего Анатолия 
Нехлебаева в октябре, как 
всегда, много гостей. В День 
учителя его поздравляют вы-
пускники школ, в которых он 
преподавал разные дисци-
плины. В рамках месячника 
пожилых людей к ветерану 
приходят представители соц-
защиты, общественники. На 
этот раз к педагогу приехал 
депутат Государственной 
думы РФ Даниил Бессарабов. 
Вручая подарки фронтовику, 
он сказал:

– Такими людьми, как вы, 
можно только гордиться. По-
лучив несколько ранений 
на войне, не опустили рук. 
Вернулись домой и нашли 
свое призвание, стали заме-
чательным педагогом. Мы 
по-хорошему вам завидуем 
и желаем крепкого здоровья.

Анатолий Петрович – оп-
тимист по жизни. Прожил 
почти век и точно знает, что 
каждому светлому дню нуж-
но радоваться и, конечно, не 
сидеть без дела.

Дочь Галина подхватывает 
разговор:

– Отец спокойно сидеть 
и смотреть телевизор не 
может. Работу ему подавай 

(смеется). Я и рада, что папа 
старается как можно больше 
двигаться. Прошу его газеты 
перебрать, открытки перело-
жить из одной папки в дру-
гую, порядок в столе навести.

Скучать не дает и внучка 
Полина. Девочка трепетно от-
носится к деду. Несмотря на 
то, что ей четыре года, всегда 
готова принести стакан воды 
или пульт от телевизора. Но 
больше всего ей нравится до-
ставать из серванта вазочку с 
конфетами и пить чай вместе 
с родными. К душевной ком-
пании всегда присоединяет-
ся любимец – кот Камушек.

– Мы так кота назвали 
неслучайно. Нашли его, со-
всем маленького, у камня 
во дворе. И так он жалобно 
мяукал, что решили спасти 
животинку: принесли домой 

и откормили, – рассказывает 
Галина.

Камушек – в меру упитан-
ный кот. Полина не с первого 
раза его поднимает на руки. 
Он любит колбасу и пельме-
ни. А еще всегда с нетерпе-
нием ждет, когда маленькая 
хозяйка вернется из детского 
сада и будет играть с ним.Н  

Анатолий Нехлебаев родом 
из Архангельской области. В 
1940 году его семья переехала 
в Барнаул. Он учился на тока-
ря-универсала в Железнодо-
рожном училище № 1. Когда 
началась Великая Отечествен-
ная война, всех ребят переве-
ли в Барнаульское пехотное 
училище. За два года было 
выпущено почти две тысячи 

офицеров. Анатолия Петро-
вича отправили на Курскую 
дугу, там был минометчиком 
в составе 6-й гвардейской 
стрелковой дивизии. Потом 
воевал на Украине.

– В целом на фронте провел 
полгода. Было несколько ра-
нений, контузия. Проблемы с 
ногой до сих пор. Раз в полго-
да лежу в больнице. Раньше 
спокойно на улицу выходил, 
бывал в гостях в родной шко-
ле № 64. А в этом году здоро-
вье подкосило. Передвигаюсь 
только по квартире, – говорит 
собеседник.

В 1953 году он окончил 
Барнаульское педагогическое 
училище, уехал в Чарышский 
район преподавать матема-
тику и физику. Несколько 
лет заведовал Карасевской 
начальной школой в Топчи-

хинском районе. Затем вер-
нулся в краевой центр. В Бар-
науле работал в трех школах 
учителем труда: в 20-й, 71-й и 
64-й. Опытный учитель дал 
совет молодым коллегам, как 
правильно работать с детьми:

– Нужно любить ребяти-
шек и уметь договариваться 
по-хорошему. Двойки ста-
вить можно, но без криков. 
Это делу не поможет. А вот 
отрицательная оценка заста-
вит пересмотреть ситуацию 
и сделать работу над ошиб-
ками.

У Анатолия Петровича 
много благодарностей, по-
четных грамот за добросо-
вестный труд. Он гордится 
своими учениками. Общается 
с ними по телефону. Призна-
ется, что, если повернуть вре-
мя вспять, он снова выбрал 
бы профессию педагога.С  

Анатолий Петрович с су-
пругой Валентиной Васи-
льевной душа в душу прожи-
ли 64 года. В прошлом году 
жены не стало. Это сильно 
подкосило здоровье Нехлеба-
ева. Он часто пересматривает 
семейный альбом. Дороже 
остальных снимков ему тот, 
что сделан пять лет назад, 
где счастливые супруги, при-
обняв друг друга, смотрят в 
камеру.

– Главное мое богатство 
– это дети и внуки. Я очень 
хочу, чтобы все они прожи-
ли жизнь достойно, любили 
профессию, которую выбра-
ли, были счастливы в своих 
семьях, – подытожил Анато-
лий Петрович.

Екатерина 
ЗЕЛЕНОВА 

(фото автора)

С фронта – в школу

Три миллиона 
на подкуп

Начальник одной из межрайонных ин-
спекций Федеральной налоговой службы 
по краю взят под стражу. Он обвиняется в 
мошенничестве. Его 48-летний подельник 
– под домашним арестом.

В октябре 2019 года начальник межрайонной 
инспекции ФНС, договорившись со знакомым, 
обманули предпринимателя из Бийска. Довели 
до бизнесмена искаженную информацию о 
результатах проверки его фирмы. При этом 
пообещали уменьшить сумму планируемых 
доначислению налогов. Сделать это, по их сло-
вам, можно было за взятку в размере более 
3 миллионов рублей уполномоченному сто-
ронней налоговой инспекции, проводившей 
проверку.

В действительности деньги они никому 
передавать не собирались, планировали вос-
пользоваться ими лично. Но когда получили 
первую часть взятки – 1 миллион 500 тысяч 
рублей, были задержаны оперативными со-
трудниками Управления ФСБ России по краю.

Как сообщила «АП» старший помощник 
руководителя управления Следкома РФ по 
Алтайскому краю по взаимодействию со СМИ 
Людмила Рязанцева, у фигурантов проведены 
обыски. Для обеспечения гражданского иска 
наложен арест на их имущество – дорогосто-
ящую недвижимость и автомобили.

Пожадничал
Рубцовчанин, незаконно получавший по-

собие по безработице, потрудится на благо 
государства.

Мужчина обратился в центр занятости 
населения Рубцовска, представил необхо-
димые документы. Был признан безработ-
ным, стал ежемесячно получать пособие. 
Но потом выяснилось, что он, мягко говоря, 
слукавил.

Как сообщила «АП» помощник прокурора 
города Рубцовска Нина Монцева, на деле на 
момент подачи заявления в центр занятости 
населения мужчина занимался бизнесом. 
Был зарегистрирован в качестве индиви-
дуального предпринимателя. Об этом при 
подаче документов он скромно промолчал.

Когда обман вскрылся, псевдобезработный 
успел получить уже более 50 тысяч рублей.

Суд приговорил его к 240 часам обязатель-
ных работ. Приговор вступил в законную 
силу.

Такая «подработка»…
Полицейские изъяли у бийчанина нар-

котики на 4 миллиона рублей.
В Бийский городской суд передано уголов-

ное дело в отношении 25-летнего местного 
жителя. В сентябре прошлого года молодой 
человек получил через Интернет предложение 
поработать курьером. Он должен был забирать 
из тайников оптовые партии запрещенных 
веществ, затем фасовать их на мелкие дозы 
и размещать закладки в Бийске…

Парень согласился на такую «подработ-
ку». И в течение семи месяцев еженедельно 
получал товар – гашиш, героин, «скорость», 
экстази и другие вещества массой от 100 до 
200 граммов. Во время очередного «крими-
нального променада» полицейские задержали 
курьера. У молодого человека были при себе 
наркотики и психотропные вещества. Также 

одурманивающие порошки и таблетки обна-
ружены во время обысков в его автомобиле 
и в квартире. На черном рынке все изъятое 
оценивается приблизительно в 4 миллиона 
рублей.

Теперь наркосбытчику грозит лишение 
свободы до двадцати лет.

Вороватый гастролёр
В Шипуновском районе 37-летний житель 

села Усть-Порозиха приехал в село Ельцов-
ка и с территории одного из сельскохозяй-
ственных предприятий вынес добра на 100 
тысяч рублей.

Из мастерской он похитил тепловую пушку, 
электрический двигатель, запчасти от сель-
хозтехники, сверла и метчики. Сумма мате-
риального ущерба, причиненного владельцу, 
составила около 100 тысяч рублей.

Украденным злоумышленник распорядить-
ся не успел. Все его «трофеи» полицейские изъ-
яли и вернули законному владельцу. Мужчине 
ничего не оставалось, как признать свою вину.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Анатолий Нехлебаев встречает гостя – депутата Даниила Бессарабова.


